

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS



Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.

FUNDADA EN 1864

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Turismo popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL

Oficinas: CALDERON DE LA BARCA, 39

Academia Benítez Cementos Portland

de las PRINCIPALES MARCAS

COLON, 38

(Junto al Garage «La Catalana» CUENCA

General Lasso, 1. — CUENCA

Estucos a fuego y a la Catalana, estucos para fachadas, patios, cuartos de baño, escaleras y habitaciones, imitaciones a piedras, ladrillos y mármoles, esgrafiados y dibujos al relieve, estucos pétreos y a todo color.

EMILIO MOTA

Calle Nueva, 13. — Cuenca

Dr. García Cubertoret

(Del Hospital de la Cruz Roja)

Cirugía y Aparato digestivo

Consulta de 10 a 12 y de 5 a 7 Plaza de Cánovas, 9, 2.º - CUENCA

F. BIETO
ESCULTOR-MARMOLISTA

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)
— CUENCA —

La significación de la «BABA» en el niño

Generalmente, cuando el niño se encuentra en los primeros tiempos de la dentición y aún antes de ésta, suele tener una gran secreción de saliva, que, no estando acostumbrado a tragarla, la expulsa al exterior en la forma por todos conocida.

La mayoría de las madres saben que este es un fenómeno que acompaña a la dentición y no le dan importancia, aunque se encuentran intranquilas por el niño no «echa la baba» o «se le mete dentro la baba», según dicen ellas.

Nosotros sabemos muy bien que no hay que tener tal temor, porque no existe semejante hecho, y la causa de todo este fenómeno es lo que voy a explicar.

La «baba» en el niño no es más que la saliva segregada por las glándulas encargadas de ello, que se encuentran en la cavidad bucal.

En los primeros meses el niño apenas tiene saliva, porque, siendo los alimentos que toma líquidos, la saliva no tiene función que cumplir; después, cuando el niño se va desarrollando, también lo hacen las glándulas salivales y por un mecanismo de irritación, como es el que produce el germen denario no brotado aún, se inicia la secreción. Como el niño no sabe tragarla, sale al exterior; mas después conforme el niño se va desarrollando, la saliva es deglutida y esto es lo que interpretan las madres como un hecho patológico y para ellas causa de intranquilidad.

Por tanto queda bien entendido que el hecho de no babear el niño no es ningún síntoma de enfermedad y que más bien al contrario, es un síntoma de buen desarrollo del niño, puesto que aquellos que siendo mayorcitos continúan echando la baba, de todos es conocido cómo nos indican que su inteligencia se encuentra un poco retrasada.

Por tanto, no siendo una enfermedad el tragarse la baba, no hay por qué preocuparse y por ende «nunca» se dará sin consentimiento del médico medicina alguna para facilitar su expulsión.

Cuesta mucho trabajo el convenir a las madres de lo que dejamos dicho, porque ellas parecen encontrar la contraprueba con la administración de «dentición» u otros muchos remedios, entre ellos los purgantes.

El hecho que ellas interpretan erróneamente es el siguiente: Cuando administran cualquiera de los remedios anteriormente indicados, suelen provocar una irritación en el intestino del niño que se traduce por una secreción de «moco», el cual, visto por las madres en los pañales, lo interpretan como la baba que el niño tenía retenida en su intestino y se quedan tan tranquilas; pero lo malo es que días después el niño continúa echando con sus deposiciones más baba, y en este momento no se encuentran tan tranquilas y llaman al médico.

Pues bien: todo esto como decíamos, no es más que una enterocolitis que se evita no dando dentición, purgantes u otros remedios parecidos, que lo mejor que pueden hacer es no hacer nada, pero que en la mayoría de los casos da lugar a trastornos que pueden tener consecuencias desagradables. Así es que terminamos recalcando que la baba no existe y que si algo hay en el niño que sea motivo de inquietud coincidiendo con esto, el médico es el único capacitado para tratarlo de una forma adecuada, puesto que los remedios aconsejados por las vecinas no pueden ocasionar mas que perjuicios al niño.

Angel Allque Tomico.

Médico Puericultor, Madrid.

Profesora de corte y confección

SISTEMA MARTÍ

Enseñanza completa y título si así se desea.

Fermín Caballero, 7, 2.º izquierda CUENCA

Ayuntamiento

En la sesión del lunes, en este Ayuntamiento, al leer el Secretario el acta anterior, y al hacer mención del voto de censura contra el Alcalde radical, volvió a suscitarse la cuestión, pidiendo el primer Teniente Alcalde, D. Román Herráiz, de Acción Popular, se discutiera y votase dicho voto de censura, que no permitió votarse en la pasada sesión. El Alcalde nuevamente se negó a que se discutiera y votase, ante tal actitud la minoría de A. P. se retiró de la sesión, como protesta de la Intransigencia del Alcalde.

También el Concejal jefe de la minoría Agraria Sr. González Espejo, Delegado de la Casa de Socorro, ha presentado una moción al Ayuntamiento contra el Director de dicho Establecimiento Benéfico, médico D. Aurelio Almagro, por haber tolerado que en la Casa de Socorro se hayan realizado servicios de beneficencia a personas pudientes, incluso servicios de radiografías, perjudicando el servicio de pobres de la Beneficencia Municipal, y a los intereses municipales. La moción ha pasado a estudio de la Comisión correspondiente para comprobar las denuncias hechas en la moción, y actuar en consecuencia, para abrir expediente.

El Concejal señor Ortega dejó sobre la mesa otra moción, que no llegó a discutirse sobre que sea construida y colocada en la Plaza Mayor el monumento y estatua a Alfonso VIII, ya que hace años fue así acordado por la Corporación y las Cortes aprobaron un crédito concediendo el bronce necesario para tal monumento.

El jueves último celebró sesión extraordinaria, para tratar del destino a esta Plaza de un Batallón de Artillería; nombrándose una Comisión compuesta del alcalde y los Sres. Collado y González Espejo para reconocer los locales que se han de ofrecer al Ministro de la Guerra. Acordándose también ofre-

cer terrenos, para la construcción de un cuartel.

También trataron de arbitrar medios económicos para hacer frente al paro obrero en el próximo invierno.

La Comisión saldrá para Madrid el próximo lunes.

INSTRUCCION PUBLICA

Se ha recibido en esta Sección Administrativa de 1.º enseñanza el Título de Practicante expedido a favor de D. Alfredo Martínez Juan por la Universidad de Valencia, el cual le será entregada previa presentación de la Cédula personal.

Por Orden telegráfica de 4 del actual se autoriza a esta Sección para que puedan cursarse expedientes de Maestros y Maestras a quienes se les ha concedido el ingreso solicitando escuelas no anunciadas al concurso de traslado ni a oposición.

HIERROS DE OCASION Y HIERROS NUEVOS

CORTADILLO PARA HERRAJE:

Largo, ancho y grueso que nos pida

HIERRO PARA CALZOS

Cortado y sin cortar.

TUBOS DE HIERRO Y ACERO

Para agua, vapor, aire, postes, etc.

VIGAS, CHAPAS, HIERROS, COMERCIALES, DEPOSITOS PARA AGUA, PUERTAS, REJAS

Balcones, Radiadores, Escaleras caracol y otros varios hierros.

Taller de cerrajería y soldadura autógena

TUBOS DE HIERRO Y ACERO

Para barandillas, cercados y demás usos

Armaduras de hierro para naves, Chapas negras y galvanizadas, etc.

MARUGAN, S. A.

General Ricardos, 3 (Puente de Toledo). Tel. 71046. MADRID.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Sofía Encinas Page, de Juan y Clemente; Luis Félix Isidoro Antonio Cuerda de la Fuente, de Isidoro y María; Francisco Martínez Martínez, de Angel e Irene; Nelia Valera Torronteras, de Marcelino y María; Rosarlo Martínez Bautista, de Raimundo y Virginia; Marcos Martínez Cambrero, de Nicasio y Virginia.

DEFUNCIONES

Pedro García Haro, de 66 años; José Antonio Giménez Sáiz, de 63 años; Juan María Fernández Moza, de 71 años; Irene Isabel Gutiérrez Sáiz, de 69 años; Isidra de la Cruz Zabala, de 61 años; Eusebia Plaza López, de 40 años.

MATRIMONIOS

Casimiro Pérez Blanco y Consuelo Sáiz Arias; Hilario Valentin de la Rosa López y Laura Luisa Rico Escudero; Patricio Abril Gutiérrez y Cecilia Díaz Sáiz; Melión Recuenco Escribano y Cipriana Carralero Arcas.

SECCION RELIGIOSA

Santoral y Cultos

Día 13 Domingo XVIII de Pentecostés. Sios. Eduardo, rey., Celedonia, vg.

En la S. I. Catedral, a las nueve y media, Misa conventual.

En la Iglesia de Carmelitas Descalzas, a las ocho, Misa de Comunión a los Cofrades de Nra. Señora del Carmen; por la tarde a las cuatro los Cultos del Segundo Domingo y novena a Sta. Teresa.

En S. Felipe, a las seis menos cuarto, novena a Santa Teresa predicando el R. P. Oiarde.

Día 14 Lunes. Sios. Calixto, Fortunata, Lope, mrs.

Día 15 Martes. Sios. Teresa de Jesús, vg. y f., Aurelia, vg.

En la Iglesia de Carmelitas Descalzas, a las nueve, Misa solemne a Santa Teresa y por la tarde, a las cuatro último día de la novena con Sermón.

En S. Felipe, a las seis menos cuarto, termina la novena a Santa Teresa, predicando el R. P. Oiarde.

Día 16 Miércoles. S. Gerardo, cf. En S. Felipe, a las cinco y media, función a S. Gerardo, predicando un P. Redentorista y dándose a adorar al final la Reliquia del Santo.

Día 17 Jueves. Santa Margarita M.ª de Alacoque.

Misas de Comunión de los Jueves Eucarísticos

En San Felipe, a las seis y siete y media. En las parroquias de Sanfilago y S. Esteban a las ocho.

Hora Santa

En San Esteban, a las cinco. Día 18 Viernes. S. Lucas, apóstol.

Día 19 Sábado. S. Pedro de Alcántara. fd.

En San Felipe, a las cinco y media, función Sabatón.

En las religiosas, Hermanitas de los Ancianos y Siervas de San José, a las cuatro y cinco y media, respectivamente el ejercicio del Diecinueve en honor del Patriarca San José.

Adoración Nocturna

El Turno de Nra. Sra. de las Angustias, celebra su Vigilia mensual, la noche del día 12 en la ermita de Nra. Sra. de la Esperanza, a las nueve y media, siendo aplicada por el alma de D.ª Soledad Pando, q. e. p. d., adoradora honoraria de la Sección.

Vela al Santísimo

Todos los días se expone su Divina Majestad a las cuatro y media, en San Felipe.

Desde el domingo, día 6 la misa que se venía celebrando en S. Felipe a las nueve, se dirá todos los domingos y días festivos a las nueve y media.

CUENCA: IMP. MODERNA

LA CATALANA

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Ministerio de Hacienda

Domiciliada en BARCELONA — Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000

Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Años	Primas	Sinistros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas Patrimoniales
1874	297.919'64	51.209'82	93.613'38	71.161,71
1884	534.400'12	230.532'81	178.133'33	340.492'02
1894	947.765'37	441.228'02	315.855'12	667.785'19
1904	1.859.019'98	675.772'41	619.673'32	860.721'21
1914	4.344.303'38	2.255.819'86	1.445.810,92	1.425.000,—
1924	18.118.468'10	9.737.013'01	6.612.020,30	3.057.268,08
1934	23.555.062'73	11.659.977'32	8.594.986,71	7.904.464,94

Subdirección en Cuenca:

José Echavarría. — Aguirre 3, Pral. Dha.

Autorizado por la Inspección de Seguros y Ahorro en 11 de Mayo de 1932.

ORNAMENTOS DE IGLESIA

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sábanillas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9, — MADRID

Auto-Encendido

Electricidad del Automóvil

Reparación y carga de baterías de Automóvil y Radio. Especialidad en la reparación de Magnetos, Dinamos y Motores de arranque.

Devanado de inducidos de dinamos de automóvil desde 20 pesetas en adelante. Imantación de magnetos.

AVISO Carga baterías 6-8 volt. a 3,50 pts. Id. 12-16 Id. a 4,00 pts.

Baterías reconstruidas por estos talleres desde 30 pesetas en adelante.

En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha economía, rapidez y garantía en todos los trabajos.

COLON, 63. — CUENCA. (Frente a la Catalana)

UN SOLO FUEGO
Proporciona calefacción y agua caliente a toda la casa

Con la Calefacción IDEAL CLASSIC ya tiene Ud. resuelto el problema del confort higiénico y económico. Por poco dinero la puede Ud. instalar en su casa, librándose en otoño y en invierno del frío y la humedad

Folleto gratis

Informes, Proyectos y Presupuestos Gratis

Viuda de Faustino Sáiz

MARIANO CATALINA, 52. - CUENCA

Algunas de las instalaciones hechas por esta casa

Palacio del Obispado — Ideal Bar — Colegio «Fray Luis de León»
Audencia Provincial — D. Gabriel Cebrán — Sra. Viuda de don Francisco Mota, etc.